

Rapport de la présidence destiné à l'assemblée générale du 26 mai 2016

Les 100 premiers jours de la SSMIG: une aventure palpitante et des objectifs clairs

Jean-Michel Gaspoz, François Héritier

La co-présidence SSMIG

La création de la nouvelle société de discipline médicale est une réussite, et des mois chargés en événements et en travail sont désormais derrière nous. Au cours de cette période de fondation, le comité directeur a pris des décisions importantes concernant le positionnement futur de la SSMIG et traité de nombreuses questions organisationnelles. Un travail considérable a également été effectué au sein des six commissions ainsi qu'au sein du secrétariat administratif.

Lors de l'assemblée constitutive du 17 décembre 2015 à Berne, la création de la Société Suisse de Médecine Interne Générale (SSMIG) a par la même occasion donné naissance à la plus grande société de discipline médicale de Suisse. Forte de ses environ 8 000 membres, la SSMIG entend s'imposer en tant que puissante représentante auprès des différents acteurs et des différentes autorités des soins de santé, mais aussi dans le domaine public. Elle aspire également à surmonter les divisions qui séparaient jusqu'à présent le domaine ambulatoire et le domaine stationnaire.

Partant de cette base, le comité directeur s'est mis au travail dès le mois de janvier. Les premiers mois ont été non seulement marqués par de nombreuses questions organisationnelles, mais également par des discussions portant sur les principes du positionnement futur de la SSMIG. Les principales décisions du comité directeur ont régulièrement été communiquées dans Primary and Hospital Care. Entre temps, les six commissions permanentes de la SSMIG ont été constituées et leurs membres nommés. Les commissions garantissent que les principaux thèmes de la SSMIG soient abordés de manière approfondie. Il n'est malheureusement pas possible de rendre hommage dans ce rapport à l'ensemble des travaux réalisés par les différentes commissions. Cependant, nous souhaitons mettre en exergue ci-après quelques temps forts du travail des commissions au cours des derniers mois.

La commission de la formation postgraduée, sous la direction de Professeur Stefano Bassetti, s'occupera principalement en 2016 du processus d'accréditation du

titre de médecin spécialiste en médecine interne générale. Le travail préliminaire a consisté à adopter le nouveau profil professionnel de la médecine interne générale. En outre, avec la décision relative aux consultations spécialisées, une étape importante a été franchie en matière de renforcement de la formation postgraduée en médecine interne générale ambulatoire. Avec la publication de la liste «Top 5» du milieu stationnaire le 25 mai 2016, dans le cadre de l'assemblée de printemps, la campagne «Smarter Medicine» entrera dans une nouvelle phase décisive. Un groupe d'experts de renom dirigé par Professeur Christoph A. Meier a élaboré cette nouvelle liste au cours des derniers mois. La commission qualité s'est elle aussi mise au travail, sous la direction de Dr Johannes Brühwiler, et entame simultanément deux projets pilotes, le premier sur les cercles de qualité et le second sur l'élaboration de directives. Le comité directeur a redéfini les processus dans le domaine de la formation continue essentielle, en incluant les délégués cantonaux à la formation continue.

Au cours des derniers mois, la promotion de la relève et le recrutement des membres qui l'accompagne ont constitué un thème central. Ainsi, dès le mois de janvier, le comité directeur a adopté un concept de recrutement des membres ainsi qu'un concept de communication. L'organisation des élections des délégués représente actuellement un défi organisationnel; à ce sujet, nous vous renvoyons à l'article qui suit. Il est essentiel que l'assemblée des délégués représente tous les membres de la SSMIG, afin qu'elle soit en mesure

Responsabilité
rédactionnelle:
Bernadette Häfliger, SSMIG

d'assumer ses missions centrales. Au cours des premiers mois, le secrétariat administratif a déployé d'importants efforts afin d'optimiser la collaboration avec tous les groupes d'intérêts (jeunes médecins, association des médecins-chefs) et de les soutenir dans leurs travaux. Dans l'optique d'un meilleur positionnement de la SSMIG et d'une simplification de la collaboration entre les différentes commissions, le comité directeur a en outre décidé de transférer le secrétariat administratif à Berne (Monbijoustrasse 43) au 1^{er} juillet 2016. Le nouveau siège doit devenir le centre de la SSMIG et encourager activement l'échange entre les membres et avec les différentes organisations partenaires.

La présidence, le comité directeur et le secrétariat administratif dressent le bilan de 4 mois riches en travail et palpitants. Le lancement de la nouvelle société de discipline médicale est un succès! Au cours des prochains mois, il restera encore beaucoup de choses à concrétiser et à mettre en application. Nous remercions tous ceux qui, au cours de cette phase de fondation, nous ont apporté un soutien constructif par leurs idées et travaux. Nous nous réjouissons de continuer à développer cette nouvelle société de discipline médicale avec les membres. C'est donc avec grand plaisir que nous vous invitons toutes et tous à participer à la 1^{ère} assemblée générale de la SSMIG.

Correspondance:
Bernadette Häfliger Berger
Generalsekretärin
SGAIM Schweizerische
Gesellschaft für Allgemeine
Innere Medizin
Solothurnerstrasse 68
Postfach
CH-4002 Basel
bernadette.haefli[at]
sgaim.ch

Assemblée générale de la SSMIG

26 mai 2016, 10h15 – 11h15

Congress Center Basel, salle Montréal

- 1 Rapport de la présidence
Les 100 jours de la SSMIG
- 2 Séance de questions au comité directeur
- 3 Nomination des membres d'honneur de la SSMIG
Prof. Peter Tschudi
- 4 Informations relatives à l'élection des délégués pour l'assemblée des délégués
- 5 Divers

Aucune requête n'a été reçue avant l'expiration du délai, le 28 avril 2016.

Les membres ne participant pas à l'assemblée de printemps le jeudi 26 mai 2016 peuvent commander un badge visiteur pour l'assemblée générale en écrivant à l'adresse suivante: jahresversammlung@sgaim.ch

Le rapport complet de la présidence sera disponible dans l'espace membre du site www.sgaim.ch dès le 13 mai 2016. Si vous accédez à l'espace membre du site de la SSMIG pour la première fois, il est nécessaire de vous enregistrer. Vous aurez ensuite accès à l'espace réservé aux membres.